



PAROISSE ST JOSEPH DES NATIONS
4, rue Darboy 75011 Paris — 01 43 57 58 50
paroisse@saintjosephdesnations.fr
www.saintjosephdesnations.fr

Dimanche 31 mars 2019
4ème dimanche de Carême
Année C

Du bon usage de la liberté

Dans la parabole du fils prodigue, Jésus nous parle du repentir du fils envers son père et du pardon du père pour son fils. À l'époque, le message était clair, le père, le maître du domaine, c'était à l'évidence Dieu ; mais le fils prodigue ? pas évident : il s'agit d'un de ses fils ; donc dans une vision immédiate, un habitant d'Israël. C'est l'image d'un inconscient qui s'éloigne de son Père, en voulant jouir de tout sans attendre.

Mais en fait, la parole de Jésus est beaucoup plus vaste, car cet exemple nous concerne encore aujourd'hui ; qui renie Dieu par le péché ? Ce peut être n'importe qui en ce monde, c'est l'image de tous les pécheurs mais, en allant encore plus loin de tous ceux qui se croient justes. Ainsi, Jésus insiste sur le pardon éternel que Dieu est prêt à donner, à une petite condition : c'est que l'homme reconnaisse son éloignement, son péché.

Aujourd'hui comme de tous temps, Jésus nous invite à ne pas se laisser éblouir par la richesse qu'on détient, par le bonheur qu'on croit avoir obtenu à la force de ses mains et à la force de ses capacités. Il nous invite à comprendre combien, malgré nos réussites, ou malgré nos échecs, nous ne pourrions jamais trouver notre vrai bonheur qu'en Dieu, mais aussi combien nos péchés, même s'ils sont multiples et graves, ne sont pas une limite à son amour.

D'autre part, combien de temps le fils prodigue est-il resté loin de son père ? nul ne le sait ; et pourquoi ce maître n'a-t-il apparemment rien fait pour le retenir ? C'est ici un exemple parfait de la liberté que Dieu donne à tout homme, le temps nécessaire pour venir à lui à un moment de sa vie. Apprenons à bien user de notre liberté qui si, parfois, peut engendrer les pires calamités, peut toujours nous remettre dans le droit chemin, le chemin du carême.



Jacques de Virville, diacre

Ce dimanche 31 mars

- ▶ 4^{ème} dimanche de Carême, messe de 11h animée par le chœur paroissial
- ▶ Messe de 18h30 animée par le **Live Orchestre**

Cette semaine

- Jeu 4 avril ▶ **Ciné-débat du Club St Jo** à 14h30 : La Gloire de mon père
- ▶ **Parcours Carême « De la mort à la vie »** à 20h :
Vivre les funérailles : les rites et la nouvelle vie avec nos morts.
- Ven 5 ▶ **Chemin de croix** à 15h
- ▶ **Nuit d'adoration à Montmartre** (cf ci-dessous)
- Sam 6 ▶ **Marche des héros** (KT vie et Jeunes Témoins)
- ▶ **KT Poussins**

À retenir dès à présent

- Dim 7 ▶ 5^{ème} dimanche de Carême, **messe des familles** à 11h
- Mer 10 ▶ **Catéchuménat adultes** à 19h15
- Jeu 11 ▶ **Groupe Bible** à 17h : La Légende Dorée
Saint Sébastien, Luca Signorelli
- ▶ **Parcours Carême « De la mort à la vie »** à 20h : vers la vie éternelle,
la mort du Christ et notre chemin après la mort
- Ven 12 ▶ **Groupe MCR** à 15h
- ▶ **Chemin de croix** à 15h (si possible, allons-y plutôt à 19h30)
- ▶ **Chemin de croix animé par les Jeunes Témoins** à 19h30
- Sam 13 ▶ **Après-midi du Pardon** de 14h à 18h, avec une conférence
sur le Sacré Cœur animée par Père Bernard Miclescu à 15h
Pardon à St Ambroise : mercredi 10 avril de 11h30-20h
et à ND du Perpétuel Secours : dimanche 7 avril matin



Bientôt la Semaine Sainte

- ▶ **Célébration des Rameaux** : entrée à Jérusalem, bénédiction des rameaux
- Sam 13 avril messe anticipée à 18h30 (avec rameaux)
- Dim 14 avril 9h et non 9h30 (portugais), 11h, 12h30 (tamoul) 18h30
(messe de 18h30 animée par le **Live Orchestre**)
et 11h à la chapelle de l'hôpital St Louis

Nuit d'adoration à Montmartre

Vous êtes invités à offrir une heure pour contempler et prier le Seigneur présent dans l'hostie consacrée au cours d'une nuit d'adoration du Saint Sacrement à la Basilique. (Tract pour les inscriptions (au fond de l'église) jusqu'au 31 mars)



Intentions de prière

► Pour René GABEREAU dont les obsèques ont eu lieu vendredi dernier

Se préparer au pardon

Le carême est un temps de revitalisation. La démarche du pardon est extrêmement importante : comment vivre de la vie nouvelle si nous gardons la trace de nos péchés ? Seule la grâce de Dieu nous sauve. Aussi, nous sommes invités à demander pardon et obtenir la réconciliation tout spécialement avant Pâques ; afin de renaître dans la joie d'un cœur pur. Merci de profiter au maximum des journées du pardon du quartier (cf. horaires page à gauche)

Chemin de croix des Jeunes Témoins

► Les Jeunes Témoins (lycéens) de la paroisse ont créé pour la paroisse 14 illustrations formant dans l'Église un magistral Chemin de Croix pour nous accompagner pendant le Carême.

► Vous pourrez acheter le livre les dimanche 31 mars & 7 avril. Le fruit de cette vente aidera à financer leur camp d'été.

► Ils animeront le chemin de croix vendredi 12 avril à 19h30
(par ailleurs, le chemin de croix a lieu chaque vendredi à 15h)



Photos disponibles

Les photos de la fête de St Joseph du 24 mars ainsi que celle de la messe avec notre archevêque du 10 mars sont disponibles sur le site internet.



Parcours de carême

► La paroisse organise un parcours pour parler « de la mort à la vie ». Prochaine séance : Jeudi 4 avril : Vivre les funérailles : les rites et la nouvelle vie avec nos morts avec Père Jean-Michel ALBERT, responsable diocésain de la Pastorale des Funérailles. **Soirées** de 20h à 21h30.

Notre nouveau carnet de chant

Ce projet est en préparation depuis 3 ans ! Les animateurs ont d'abord choisi les chants à conserver en analysant les paroles et les musiques et en limitant les nombres par catégories, puis il a fallu dénicher des nouveaux chants en cherchant à compléter les manques (ils sont indiqués par la mention "N" dans les listes finales). Un énorme merci à notre organiste Frédéric Dupont qui a supervisé le travail et assuré de multiples relectures attentives pour ce magnifique résultat !



LITURGIE

Livre de Josué 5, 9a. 10-12 ; Paul aux Corinthiens 5, 17-21 ; Luc 15, 1-3, 11-32

Psaume 33 (34)

R/ Goûtez et voyez comme est bon le Seigneur !

Je bénirai le Seigneur en tout temps,
sa louange sans cesse à mes lèvres.

**Je me glorifierai dans le Seigneur :
que les pauvres m'entendent et soient en fête !**

Magnifiez avec moi le Seigneur,
exaltons tous ensemble son nom.

**Je cherche le Seigneur, il me répond :
de toutes mes frayeurs, il me délivre.**

Qui regarde vers lui resplendira,
sans ombre ni trouble au visage.

**Un pauvre crie ; le Seigneur entend :
il le sauve de toutes ses angoisses.**



« Il était perdu,
et il est
retrouvé ! »

Luc 15, 32



Pour les enfants

Les parents peuvent lire ce texte à leurs enfants

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? Jésus raconte une histoire passionnante : un enfant quitte son père pour aller découvrir la vie, mais voilà qu'il fait trop la fête et il se retrouve sans argent et sans amis : il a tout gaspillé ! Alors il revient vers son père.

Mais que fait le papa ? Il ne gronde pas son enfant : il est tellement heureux de le retrouver ! Au contraire, il fait une énorme fête.

Avec cette histoire, Jésus veut t'expliquer une chose importante : Dieu t'a donné plein d'amour, mais parfois tu gâches tout : tu t'éloignes de Dieu, tu te mets en colère ... Hé bien, tu sais maintenant que Dieu est toujours content lorsque tu reviens vers lui. La messe est une fête : tu es venu vers Dieu !

La grâce de la semaine



« Je souhaite rendre grâce pour l'esprit d'amour qui souffle pendant les réunions du groupe Ephata. Grâce aux enseignements de Don Bernardo épaulé par notre séminariste Matthieu et à travers nos échanges, je découvre le chemin de la prière. La douceur des regards, l'écoute bienveillante, les révélations ou les doutes humblement exprimés, les prières communes... À chaque rencontre je sens que le Seigneur est là, au milieu de nous. Sa présence est source de joie et de force. Alléluia ! » Une paroissienne
(n'oubliez pas d'envoyer au secrétariat vos remerciements à Dieu pour alimenter cette rubrique !)